
СПбГУ 

 

ПРОТОКОЛ 

совещания у декана Юридического факультета  

Санкт-Петербургского государственного университета 

(на платформе MS Teams) 

 

От 22.12.2020                                                                                                                 № 93-18 

 

Председательствующий – Сергей Александрович Белов, декан Юридического 

факультета, заведующий кафедрой конституционного права, доцент. 

 

Секретарь – Екатерина Алексеевна Волкова, секретарь руководителя. 

 

Присутствовали: 

Заведующий кафедрой теории и истории государства и права В.В. Архипов 

Заведующий кафедрой международного права С.В. Бахин 

Доцент кафедры гражданского процесса Д.Б. Володарский 

И.о. заместителя начальника учебного Управления по 

направлениям медицина, медицинские технологии, 

стоматология и юриспруденция                                                                        

 

 

С.Л. Дельник 

И.о. заведующего кафедрой правовой охраны окружайющей 

среды 

Т.С. Краснова 

Председатель учебно-методической комиссии, и.о. 

заведующего кафедрой уголовного права                                                 

 

С.М. Оленников 

Начальник Учебного отделения по направлению 

«Юриспруденция» 

 

Н.Н. Паздникова 

Заведующий кафедрой коммерческого права В.Ф. Попондопуло 

Заведующая кафедрой нотариата                                                                     Н.Ю. Рассказова 

И.о. заведующего кафедрой уголовного процесса и 

криминалистики             

 

Н.А. Сидорова 

Заведующий кафедрой трудового и социального права Е.Б. Хохлов 

Заведующая кафедрой административного и финансового 

права 

 

Н.А. Шевелева 

 

Повестка дня: 

1. О проведении консультаций преподавателями; 

2. О подготовке к проведению зимней промежуточной аттестации в 2020/2021 уч.году; 

3. Об удаленном доступе к справочно-правовым системам во время сдачи 

зачетов/экзаменов; 

4. О публикациях преподавателей в системах Scopus и Web of Science; 

5. О подготовке к проведению государственной аккредитации образовательных 

программ в 2021 году; 

6. О премировании преподавателей по итогам работы в 2020 году. 
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1. О проведении консультаций преподавателями  

 
 

С.А. Белов 

Сергей Александрович обратился с просьбой к заведующим кафедрами обратить 

особое внимание преподавателей на то, что обучающиеся имеют право с ними 

общаться, задавать им волнующие их вопросы и получать на них ответы. Для чего все 

директора и деканы представили информацию, на основе которой составлены графики 

консультаций преподавателей, которые видят все студенты в личном кабинете 

обучающегося и могут именно в это время задавать вопросы. Обратная связь от 

преподавателей важна, особенно сейчас – в преддверии сессии.  

 

2. О подготовке к проведению зимней промежуточной аттестации в 2020/2021 

уч.году 

 
С.А. Белов 

Сергей Александрович обратил внимание заведующих кафедрами на 

необходимость безусловного выполнения требований методик проведения экзаменов и 

зачетов, которые зафиксированы в рабочих программах учебных дисциплин. 

При проведении зимней промежуточной аттестации следует использовать 

систему Blackboard. Задания в эту систему могут размещаться как технически, так и 

методически, по-разному. Это может быть файл для скачивания или текст задания с 

полем для ввода ответа обучающимися. Жестких ограничений нет. Каждый 

преподаватель сам определяет удобный для себя вариант. Сергей Александрович 

напомнил заведующим кафедрами о том, что в случае возникновения вопросов о работе 

в Blackboard, можно обращаться к Н.И. Пряхиной, доценту кафедры уголовного права, 

которая специализируется на практике и методологии использования информационных 

технологий в образовательном процессе.  

Сергей Александрович обратил внимание заведующих кафедрами на 

особенность в этом году, связанную с объявлением оценок и проведением показа работ. 

В соответствии с приказом первого проректора по учебной и методической работе 

М.Ю. Лавриковой от 11.12.2020 №11231/1 в момент объявления оценок в Blackboard 

должны быть размещены также комментарии преподавателя к работам студентов, 

предусматривающие в т.ч. наличие пояснений в ситуации снижения баллов или оценки 

за работу. Если комментариев преподавателя обучающемуся недостаточно, то он может 

в течение суток обратиться с заявлением как самому преподавателю, так и в Учебный 

отдел с просьбой провести ему показ его работы. 

Также Сергей Александрович напомнил, что для тех обучающихся, кто 

поступил в 2020 году (относится и к программам бакалавриата, и к программам 

магистратуры) введена двойная система оценивания, т.к. называемая система 

оценивания в соответствии с требованиями Европейской системы переноса и 

накопления зачётных единиц (ECTS). Промежуточная и государственная итоговая 

аттестации обучающихся производится параллельно по двум системам оценивания: 

российской системе, определяемой оценками «отлично», «хорошо», 

«удовлетворительно», «неудовлетворительно», «зачтено», «не зачтено» и системе 

ECTS, определяемой оценками «А», «В», «С», «D», «Е», «F». Разъяснения 

направлялись сотрудниками Учебного отдела. 
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3. Об удаленном доступе к справочно-правовым системам во время сдачи 

зачетов/экзаменов 

 
С.А. Белов, Н.А. Шевелева 

Сергей Александрович сообщил, что переговоры с представителями ООО 

«Кадис» не увенчались успехом и увеличить количество лицензий с правом их 

использования за пределами здания Юридического факультета не удалось                      

(см. протокол 93-11 совещания у декана Юридического факультета от 20.10.2020 

http://law.spbu.ru/AboutFaculty/Dekan/MeetingDepartments.aspx ). В связи с чем просьба к 

преподавателям заранее информировать обучающихся о перечне нормативных актов, 

для того чтобы у них была возможность их скачать и использовать на зачете или 

экзамене, либо прикладывать копии нормативных актов к заданиям, которые ими будут 

даваться на зачетах и экзаменах, либо рекомендовать использовать некоммерческую 

версию «Консультант плюс». 

Н.А. Шевелева предложила вернуться к вопросу формирования фонда 

оценочных средств, решение которого позволит обеспечить методическое единство для 

разных потоков и групп, а также устранить сразу несколько проблем: проблему 

соблюдения методик проведения зачетов и экзаменов и проблему соотношения заданий 

с нормативными базами данных. Участники совещаний поддержали предложение           

Н.А. Шевелевой и пришли к единому мнению, что к следующей сессии этот вопрос 

должен быть решен. 

 

4. О публикациях преподавателей в системах Scopus и Web of Science 

 
С.А. Белов 

Сергей Александрович сообщил о том, что от проректора по организации 

работы с персоналом В.В. Еремеева получена информация о публикациях 

преподавателей-юристов в системах Scopus и Web of Science. После проведения 

выборочной проверки выяснилось, что присланная информация не в полной мере 

соответствует действительности. Причиной этого стал технический момент, который не 

учитывается преподавателями, но несоблюдение которого приводит к снижению 

показателей у юристов по публикационной активности. Речь идет о том, что 

преподаватели не сообщили информацию в Главное управление по работе с 

персоналом о своем ScopusID или не привязали работы, проиндексированные в Web of 

Science к ResearcherID. Сергей Александрович напомнил заведующим кафедрами о 

том, что еще 2 недели назад Е.А. Яцук, заведующая отраслевым отделом по 

направлению «Юриспруденция» Научной библиотеки им. М. Горького, всем 

направляла инструкцию по привязке публикаций, проиндексированных в Web of 

Science к ResearcherID. Сергей Александрович попросил заведующих кафедрами еще 

раз обратить внимание всех преподавателей на необходимость осуществить такую 

привязку. Достоверность и актуальность этой информации в зоне ответственности 

самих преподавателей.  

В случае возникновения вопросов просьба обращаться к Е.А. Яцук. 

 

5. О подготовке к проведению государственной аккредитации образовательных 

программ в 2021 году 

 

 
 

С.А. Белов сообщил о том, что в Университете идет активная подготовка к 

проведению государственной аккредитации образовательных программ в 2021 году 

(далее – аккредитация). Особая нагрузка сейчас на научных руководителях 

http://law.spbu.ru/AboutFaculty/Dekan/MeetingDepartments.aspx
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образовательных программ бакалавриата, которым приходится готовить огромное 

количество документации. В связи с чем Сергей Александрович обратился к 

заведующим кафедрами с просьбой оказывать всестороннюю помощь коллегам. 

Также С.А. Белов напомнил о том, что в рамках подготовки к аккредитации 

19.12.2020 он провел с научными руководителями образовательных программ по 

направлению «Юриспруденция», научными руководителями аспирантов и 

потенциальными научными руководителями аспирантов совещание, на котором 

обсуждался вопрос их участия в конференциях СПбГУ по естественным и 

гуманитарным наукам (протокол №93-17 совещания у декана Юридического 

факультета от 19.12.2020). Сергей Александрович еще раз напомнил о том, что сегодня, 

22.12.2020 заканчивается срок подачи тезисов выступлений на Национальную 

(Всероссийскую) конференцию по естественным и гуманитарным наукам с 

международным участием «Наука СПбГУ-2020», 23.12.2020 на Международную 

конференцию по естественным и гуманитарным наукам - «Science SPbU – 2020» (далее 

– Конференции).  С.А. Белов обратился к заведующим кафедрами еще раз обратить 

внимание перечисленных выше научных руководителей на важность и необходимость 

их участия в Конференциях. 

 

6. О премировании преподавателей по итогам работы в 2020 году 

 
 

С.А. Белов сообщил о том, что Санкт-Петербургскому государственному 

университету из резервного фонда Правительства РФ в связи с пандемией выделены 

дополнительные средства на поддержку, которые в т.ч. были использованы для 

премирования научно-педагогических работников по итогам работы в 2020 году (далее 

– премия). Преподавателям, которым начислена премия будет направлена информация 

с указанием критериев, которые учитывались при принятии решения о премировании, а 

заведующим кафедрами списочный состав премированных преподавателей. 

   

 
 

 

Председательствующий 

 

  

  С.А. Белов 

 

Секретарь 

 

 

        Е.А. Волкова 

 
 


